

Leitfragen

Leitfragen zum Ausbruch des Krieges und zur Haltung der deutschen Sozialdemokratie:

Wer wollte 1914 den Krieg?

„Verrat an den Idealen“, „kluge Einsicht in die Notwendigkeiten“ oder „Opportunismus“?

Welche Ziele verfolgte die (deutsche) Sozialdemokratie?

Verrieten die Sozialisten ihre antimilitaristischen Ideale?

Warum unterstützte die Sozialdemokratie die Finanzierung des Krieges?

Wurde die Spaltung der Partei allein durch diesen Beschluss eingeleitet?

Welche Gründe für die Spaltung der Sozialdemokratie kommen hinzu?

Leitfragen zur Betrachtung des Ersten Weltkriegs aus der heutigen Sicht:

Welche Folgen hatte der Krieg?

Kann man für die Gegenwart daraus lernen?

Was denken „die“ Deutschen heute über den Kriegsausbruch und die Sozialdemokratie?

Gibt es einen Unterschied für die Zeit vor und nach 1989/90?

Welche Bedeutung haben Sozialisation und Kriegserfahrungen nach 1990?

Wie steht die Sozialdemokratie heute zu Militarismus und Krieg?

Afghanistan-Krieg und Erster Weltkrieg: Gibt es Verbindungslinien?

Bausteine der Demokratie – Lehrmaterial

„Der Ausbruch des Ersten Weltkriegs und die Haltung der deutschen Sozialdemokratie“

http://www.geschichte-der-sozialdemokratie.de/fileadmin/redaktion/lehmaterial/Texte/leitfragen_ersterweltkrieg.pdf